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– инвестиции –

План ПеревыПолнения
Отчет о деятельности АО «Агентство инве-
стиционного развития Новосибирской об-
ласти» (АИР) за 2018 год депутатами был 
рассмотрен на заседании комитета заксо-
брания Новосибирской области по бюджет-
ной, финансово-экономической политике и 
собственности 22 марта. Агентство являет-
ся региональным оператором приоритет-
ных инвестиционных проектов, нацеленных 
на привлечение в экономику области инве-
стиций и технологий.

Всего по результатам работы агентства 
в 2018 году объем привлеченных инвести-
ций в регион составил 4,8 млрд руб. при 
сформированном ранее плане в 3 млрд руб. 
Основными точками притяжения для новых 
инвесторов, как и в прежние годы, стали 
специализированные инвестиционные пло-
щадки. В частности, в 2018 году АИР под-
писало четыре новых соглашения о созда-
нии производства на территории Промыш-
ленно-логистического парка на общую сум-
му 3 млрд руб., а также одобрены пять но-
вых проектов ТОСЭР (территории опережа-
ющего социально-экономического разви-
тия) «Линево» с объемом инвестиций 1,65 
млрд руб.

Как сообщил генеральный директор 
АИР Александр Зырянов, в настоящее вре-
мя агентство сопровождает 18 действую-
щих резидентов ПЛП, привлеченных с 2008 
по 2018 год, и четырех потенциальных ин-
весторов, с которыми подписаны соглаше-
ния о сотрудничестве.

«Точкой притяжения для инвесторов 
остается крупнейшая региональная пло-
щадка — Промышленно-логистический 
парк. По итогам 2018 года на ПЛП действу-
ют 18 резидентов и 3 пользователя инфра-
структуры. То есть за год с небольшим у нас 
добавилось шесть новых резидентов»,— 
заявил Александр Зырянов.

Объем налоговых отчислений в бюджет 
региона предприятиями ПЛП в 2018 году 
составил 460 млн руб., в федеральный бюд-
жет — 478 млн руб. Освоили компании ин-
вестиций на сумму около 2 млрд руб., а соз-
дали в 2018-м 32 рабочих места, что, по сло-
вам господина Зырянова, немного, однако 
он отмечает, что в этом году будут открыты 
новые производства и, соответственно, ра-
бочие места, которые будут исчисляться не 
единицами, а «дополнительными сотнями».

В числе новых предприятий, анонси-
рующих ввод в эксплуатацию в 2019 го-
ду на территории ПЛП, «ИЭК НСК» — ве-
дущий производитель технического элек-
трооборудования в России. Согласно пла-
ну инвестора, на земельном участке 5,79 
га будет возведен завод по производству 
электротехнического оборудования пло-
щадью до 25 тыс. кв. м, в котором под обо-
рудование будет выделено 5 тыс. кв. м, 
остальная площадь — для хранения сы-
рья и готовой продукции. По предвари-
тельным оценкам, общие инвестицион-
ные затраты составят 650 млн руб., в том 
числе 483 млн руб. — собственные сред-
ства, остальное — кредиты, привлечен-
ные по государственной программе под-
держки отечественных производителей. 
На новом производстве к моменту его за-
пуска в 2019 году планируется создать 
150 рабочих мест. Выход предприятия на 
полную мощность потребует увеличения 
числа рабочих мест до 250.

«Данный проект — ответ на запросы 
рынка, требующего приблизить наше про-
изводство к растущему числу потребите-
лей в Сибири и на Дальнем Востоке стра-
ны. В течение 7 лет планируется строитель-
ство современной производственной пло-
щадки со станочным парком, полностью от-
вечающим всем актуальным требованиям 
отрасли»,— комментировал ранее член со-
вета директоров ГК IEK, руководитель про-
изводственно-технического блока Валерий 
Адлюков.

Второй крупный инвестор, заявивший о 
начале работы предприятия в Новосибир-
ской области в 2019 году, — Х5 Retail Group 
ФТС «Пятерочка». Компания построит рас-
пределительный центр площадью около 37 
тыс. кв. м на территории Промышленно-ло-
гистического парка. Ориентировочный объ-
ем инвестиций в проект — 1,3 млрд руб. Ин-
вестором и застройщиком проекта высту-
пает ООО «Распределительный центр „Но-
восибирск“».

Ввод в эксплуатацию еще одного опто-
во-распределительного центра компании 
«Росагромаркет» ожидается в этом году на 
площадке ПЛП. Центр будет построен на 
земельном участке 43 га. Площадь первой 
очереди составит 105 тыс. кв. м. В структу-
ру ОРЦ войдут мультитемпературные и мо-
розильные терминалы, торговые павильо-
ны, а также вспомогательные и техниче-
ские здания и сооружения. Сумма инвести-

ций на реализацию ОРЦ в Новосибирске — 
8,2 млрд руб.

Председатель комитета Александр Мо-
розов поинтересовался концепцией опто-
во-распределительного центра компании 
«Росагромаркет» и тем, как это повлияет 
на рынок продовольствия и розничной тор-
говли сельскохозяйственной продукции в 
регионе.

По словам Александра Зырянова, круп-
ные сельскохозяйственные производители 
Новосибирской области с появлением ОРЦ 
смогут реализовывать большие объемы 
продукции быстрее и легче. «„Росагромар-
кет“ планирует налаживать каналы экспор-
та, а с учетом их объемов это будет сделать 
проще, чем отдельному сельхозпроизводи-
телю. Скажем так, ОРЦ включает достаточ-
но широкий функционал и не только будет 
реализовывать продукцию наших произво-
дителей, но и предоставит региональным 
организациям место под хранение, помо-
жет переработать и реализовать продукт. 
Скоро у нас с компанией состоится встре-
ча, и мы хотим обсудить внесение измене-
ния в концепцию, чтобы мелкие хозяйства 
смогли так же, как и крупные, сдавать свою 
продукцию, так как для них везти товар из 
дальних районов региона в город на хране-
ние нерентабельно. Предварительно ком-
пания с этим согласна»,— рассказал генди-
ректор АИР.

Александр Морозов в ответ на это по-
просил организовать АИР встречу депута-
тов с компанией для обсуждения концепции 
и дальнейших планов предприятия. По его 
словам, региональные сельхозпроизводи-
тели обеспокоены строительством центра 
и уже не раз поднимали вопрос о его дея-
тельности на встрече с парламентариями.

Гора Планов
В числе новых проектов, готовящихся к ре-
ализации на территории Промышленно-
логистического парка Новосибирской об-
ласти, Александр Зырянов назвал строи-
тельство завода по производству снеков 
компанией PepsiCo. «На протяжении го-
да мы вели работу с компанией PepsiCo, 
наконец-то соглашение с ней было под-
писано в Сочи 15 февраля. Объем инве-
стиций по проекту составит порядка 12 
млрд руб. Будет создано около 900 рабо-
чих мест. Для нас важность этого проек-
та заключается не только в строительстве 
завода по производству снеков и чипсов, 
но и в том, что все производственные про-
дукты и сырье будут приобретаться у мест-
ных производителей. Это, соответствен-
но, создаст дополнительный импульс для 
наших сельскохозяйственных предприя-
тий»,— заявил Александр Зырянов.

Депутат Валерий Червов поинтере-
совался, какой план ставит перед собой 
Агентство инвестиционного развития Но-
восибирской области на 2019 год и какой 
прирост инвестиций ожидает по итогу года. 
Александр Зырянов ответил, что на 2019 
год АИР планирует привлечь не менее 10 
млрд руб. и заключить соглашений не мень-
ше, чем в прошлом году.

В частности, сегодня, помимо завода по 
производству снеков, агентством обсуж-
дается еще пять проектов, рассказал он. 
В ПЛП ждут нового резидента — крупно-
го федерального игрока на рынке контей-
нерных перевозок и логистики. «Площад-
ка Б промышленно-логистического парка 
у нас уже полностью заполнена резиден-
тами, сейчас мы ведем переговоры с РЖД, 
чтобы они немного потеснились по поло-
се отвода железной дороги. Думаю, что об 
этом уже можно говорить — планируется, 
что в ПЛП будет размещен еще один круп-
нейший транспортно-логистический центр 
по контейнерным перевозкам. При выхо-
де на полную мощность он будет обеспе-
чивать перевозки грузов в два раза боль-
ше, чем „Клещиха“»,— заявил господин 
Зырянов. О какой компании идет речь, он 
не сказал, отметив, что работа с потенци-
альным резидентом только началась. По 
его оценке, речь идет об инвестициях око-
ло 5–7 млрд руб.

Валерий Червов обратил внимание руко-
водства АИР на проблему занятости и рас-
селения сотрудников ПЛП. «При полном за-
пуске парка планировалось привлечь к ра-
боте на площадке из населения около 10 
тыс. работников. Если учесть, что на сегод-
няшний день концепция до конца не сфор-
мирована, каким образом будет осущест-
влено расселение такого большого чис-
ла сотрудников в радиусе 10 км от ПЛП? 
Я так понимаю, что сегодня резиденты са-
мостоятельно занимаются обеспечением 
предприятий работниками. Как решается 
эта проблема? Мы же не можем ежеднев-
но возить автобусами такое большое коли-
чество людей, как это сейчас происходит. 
А проблем появляется все больше, не бу-
дет ли это будущим препятствием для раз-
вития ПЛП?»— задал вопрос руководству 
АИР господин Червов.

Александр Зырянов рассказал, что по-
сле совместного обсуждения с действу-
ющими резидентами было принято ре-
шение о сборе заявок на строительство 
— покупку жилья вблизи ПЛП для работ-

ников парка. Однако заявок на участие 
в этой программе оказалось немного — 
единицы, отметил он. «При большем за-
полнении мы к этому вопросу вернемся. Я 
думаю, что этот вопрос встанет, когда за-
пустят мощности PepsiCo и „Росагромар-
кет“, тогда мы будем выходить на рынок 
строительных компаний и решать его»,— 
ответил гендиректор АИР.

работа в режиме 
мноГозадачности
Заместитель председателя комитета Ири-
на Диденко поинтересовалась, каким об-
разом АИР ведет поиск новых инвесто-
ров, соблюдаются ли при этом отбор ком-
паний по критерию отсутствия отраслей и 
производств в Новосибирской области. По 
словам Александра Зырянова, агентство 
не ограничивается вакантными нишами 
и не ведет реестр высокодоходных отрас-
лей, а позиционирует регион как точку вы-
хода на международные рынки сбыта. «Мы 
не ставим вопрос о производстве продук-
ции для Новосибирска — мы говорим о том, 
что можно производить здесь и дальше экс-
портировать на международные рынки»,— 
прокомментировал он.

Депутат Валентин Сичкарев поднял во-
прос создания министерством науки соб-
ственного Агентства инновационного раз-
вития для разработки проекта «Академго-
родок 2.0». По его мнению, необходимо-
сти в создании подобных агентств при каж-
дом министерстве нет. «Есть АИР, коллек-
тив которого уже обладает опытом. Может 
быть, нужно перенаправлять туда всех ин-
весторов, а не множить новые агентства, не 
тратить дополнительные бюджетные сред-
ства. Компетенции для этого у агентства 
есть»,— подчеркнул он.

По словам первого зампреда областного 
правительства Владимира Знаткова, про-
ект по созданию единого института разви-
тия сейчас разрабатывается по поручению 
губернатора региона. В задачи входит уси-
ление данной структуры.

Министр экономического развития Но-
восибирской области Ольга Молчано-
ва согласилась с коллегами в вопросе со-
вместного обсуждения разработки проек-
та научного центра. «Этот вопрос можно и 
нужно обсуждать совместно, АИР сегодня 
наконец-то начинает выполнять возложен-
ные на него функции — не просто заполнять 
площадки, а привлекать инвестиции и про-
двигать нашу продукцию на зарубежный 
рынок. Участие агентства при разработке 
научного центра необходимо учесть»,— от-
метила министр.

По окончании доклада Александра Зы-
рянова депутаты предложили кандидату-
ру зампреда комитета заксобрания по бюд-
жетной политике Валентина Сичкарева в 
совет директоров АИР. Также парламента-
рии выдвинули в наблюдательный совет АО 
«Технопарк новосибирского Академгород-
ка» кандидатуру одного из членов комите-
та Ларисы Шашуковой. Кандидатуры будут 
окончательно утверждены на сессии заксо-
брания в конце марта.

Как прокомментировала по итогу засе-
дания Ирина Диденко, тональность обсуж-
дения деятельности АИР из формата пре-
небрежения замечаний депутатского кор-
пуса перешла в конструктивный диалог. 
«Хочется верить, что это будут не просто 
разговоры, а все наши замечания вопло-
тятся в некие результаты. Хочется на это 
надеяться, однако диалог не окончен, по-
скольку работа Агентства инвестицион-
ного развития меняется в зависимости от 
развития стратегии и национальных про-
ектов, которые сегодня спускаются из фе-
дерального центра»,— заключила собе-
седница.

Светлана Донская

Предприятие растущих компетенций
Депутаты законодательного собрания Новосибирской 
области проанализировали результат работы регио-
нального Агентства инвестиционного развития за 
2018 год. Отчет парламентариям предоставил генди-
ректор предприятия Александр Зырянов. По данным 
руководства, объем привлеченных агентством инве-
стиций в прошлом году превысил план и составил 4,8 
млрд руб. Основной точкой притяжения для инвесто-
ров стала площадка ПЛП, всего здесь в 2018-м было 
подписано четыре новых соглашения о реализации 
инвестпроектов. Народные избранники ознакоми-
лись с планами резидентов ПЛП на 2019 год и вырази-
ли пожелание посетить площадку в мае, чтобы ознако-
миться с их реализацией лично.

Председатель комитета по бюджетной,  
финансово-экономической политике и соб-
ственности Александр Морозов

Валентин Сичкарев (слева) поднял вопрос создания министерством науки собственного Агентства инновационного развития для разработки проекта «Академго-
родок 2.0». По его мнению, необходимости в создании подобных агентств при каждом министерстве нет

Источник:  АО «АИР» Новосибирской области (по данным резидентов и пользователей инфраструктуры ПЛП) 
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